

Afinan detalles para garantizar comicios transparentes en Ecuador



Quito, 31 dic (RHC) Las máximas autoridades electorales de Ecuador afinan detalles con vistas a garantizar que el proceso de sufragios generales y consulta popular del venidero 19 de febrero se desarrolle de manera transparente y en democracia.

Con ese fin, el Consejo Nacional Electoral (CNE) ha recorrido un largo camino desde marzo pasado en el cual resaltan el cumplimiento de cada una de las fases establecidas en el plan y la relación mantenida con todas las organizaciones sociales y la ciudadanía, a lo largo de esta nación sudamericana.

En entrevista exclusiva con Prensa Latina, el presidente de la instancia electoral, Juan Pablo Pozo, explicó los factores que a su juicio permitieron cumplir con cada etapa y por los cuales puede asegurar hoy: 'no ha habido un solo día de retraso y todo ha sido debidamente transparentado'.

'Primero la planificación. Creo que un proceso electoral como el que estamos viviendo nunca ha sido planificado con más de un año de anticipación', aseguró.

De igual manera, consideró relevante la ejecución, que permitió inscribir hasta el 18 de agosto (fecha tope), 70 organizaciones habilitadas y todas presentaron candidaturas, 16 de ellas de carácter nacional entre partidos y movimientos y 54 son provinciales.

Pozo precisó que para las justas de febrero se presentaron tres mil 691 candidaturas de las 24 provincias, para las diferentes dignidades sujetas a elección.

Los sufragios definirán el binomio presidencial, 137 asambleístas entre nacionales, provinciales y del exterior, cinco Parlamentarios Andinos y también se realizará la consulta popular sobre los Paraísos Fiscales, para que el pueblo decida sobre prohibir a funcionarios públicos electos tener bienes y capital en esos centros financieros extraterritoriales.

'Estamos a las puertas de arrancar una nueva etapa, la campaña electoral, que inicia el 3 de enero', advirtió y explicó como en este momento se generan las órdenes de promoción electoral y pauta para dar a conocer los planes de trabajo de los candidatos, en los diferentes medios de comunicación a partir de la arrancada.

El titular del CNE confirmó además a Prensa Latina que cuatro instituciones internacionales serán veedoras del proceso, la Unión de Naciones Suramericanas (Unasur), la Organización de Estados Americanos (OEA), la Asociación Mundial de Organismos Electorales y la Unión Interamericana de Organismos Electorales.

Algunos representantes de esas instancias llegarán a Quito en misiones de avanzada, desde las primeras semanas de enero, para acompañar las etapas restantes del cronograma, adelantó.

También aclaró que estarán presentes invitados, expertos electorales, encargados de dejar informes, quienes se incorporarán del 14 al 21 de febrero, para el cierre de la campaña (16 de febrero), el período de silencio electoral, y la jornada de votación (19 de febrero).

'Lo pueden hacer con absoluta libertad y ese es uno de los mitos que se entierra, que hablaba de que no se invitaría a observadores internacionales', enfatizó y aprovechó la ocasión para llamar a las organizaciones políticas a acreditar a sus veedores en cada Junta Receptora de Voto.

'Yo aspiro a que cada Junta tenga delegados de todas las organizaciones políticas. Que vean el proceso, que el voto se escruta públicamente, que vean votos cantados, una copia del acta de escrutinio y tengan, al final, la tranquilidad de que se respetó a voluntad de la gente', expresó.

'Control social y político no se hacen en micrófono, se hacen yendo a los Recintos de Votación, a las Juntas Receptoras del Voto. Para nosotros es importante esto que nos permite seguir transparentando y marcando hitos en procesos electorales, pero la participación partidaria siempre será bienvenida en el proceso', insistió.

Pozo espera que el proceso electoral concluya con la menor cantidad de incidentes posibles, pues para eso ha trabajado el CNE en coordinación con otras instancias y en función de una jornada donde reine la democracia y el pueblo evidencie su voluntad al determinar quiénes dirigirán los destinos de esta nación en los próximos cuatro años.

<https://www.radiohc.cu/index.php/noticias/internacionales/117174-afinan-detalles-para-garantizar-comicios-transparentes-en-ecuador>



Radio Habana Cuba